

Cérémonie à Floing devant le Mémorial des Chasseurs d'Afrique

Samedi 6 septembre 2025

Ici, dans ce formidable lieu de mémoire nous rencontrons l'histoire de combats, de fureurs, d'héroïsme, et de tristesse.

Mais nous rencontrons aussi la Mémoire.

Si l'Histoire est une science, la Mémoire est une volonté :

- Volonté de sauvegarder les sites où se sont déroulés les moments forts de l'histoire ;
- Volonté de transmettre l'histoire.

Ici, c'est de volonté dont nous parlons :

- **Volonté de sauvegarder.** Ce site a été imaginé par une association d'anciens combattants. Rendons hommage à cette association qui a su marquer ce lieu, mais aussi en prolonger l'histoire à travers ces stèles qui intègrent 1870 dans une histoire longue de la France.

Et, est arrivé le moment où l'association n'était plus capable de maintenir ce lieu. D'abord, rappelons-en les raisons : la construction de nos associations par strates générationnelles.

Ensuite, rappelons-nous que Le Souvenir Français a répondu présent, comme il le fait toujours lorsque risque de disparaître la mémoire matérielle comme les tombes familiales des « *Morts pour la France* ».

Ici, à Floing, nous lançons un appel. Aidez-nous à collecter les 60 000 € nécessaires à la rénovation de ce site. Aidez-nous à donner aux Ardennes et à la France le grand territoire de la mémoire de 1870 avec Bazeilles, Sedan et Floing.

- **Volonté de transmettre.** Que serait l'histoire si elle ne se transmettait pas ? Que serait la mémoire si elle n'était pas un moment partagé de génération à génération ?

Transmettre, cela est affaire d'enseignants. Nous leur faisons confiance.

Transmettre, cela est aussi affaire de moyens.

Le Souvenir Français est le principal acteur de cette transmission, largement devant les organismes de l'état que vous connaissez, largement devant les associations dont certaines sont tellement plus riches que nous.

Notre argent, celui que nous apportons afin de favoriser la transmission, c'est celui de nos cotisations, celui de notre mobilisation dans les cimetières le 1er novembre.

Transmettre, c'est avoir l'ambition qu'aucun élève ne quittera sa scolarité sans avoir visité au moins un lieu de mémoire.

Transmettre, c'est avoir l'ambition qu'aucun élève ne quittera sa scolarité sans avoir participé à au moins une cérémonie.

Transmettre, c'est inventer des moyens nouveaux : déposer des drapeaux dans les établissements scolaires, créer des parcours de mémoire mais aussi favoriser l'édition d'ouvrages attractifs. Et c'est cela que nous faisons ici. Nous venons de sortir avec la maison d'édition Quelle Histoire un livre jeunesse sur 1870, pour les élèves de CM1/ CM2, et 6ème. Un ouvrage que vos petits-enfants seront heureux de découvrir et qu'ils conserveront. À 5 euros, l'achat de ce livret permet de participer à la rénovation de ce site.

Ensemble, nous allons redonner à ce site sa place centrale dans notre histoire. Le Souvenir Français est avec vous et il a confiance.